



**Lic. Ricardo Mauro**  
Presidente

**Lic. Emma Ianniciello**  
Vicepresidente

**Lic. Carolina Gradin**  
Secretaria General

## **PROPUESTA GRUPO DE INVESTIGACION ANUAL 2024**

**“Sexualidad Sexuación. Subjetividad de la época”.**

**Nuevas presentaciones en la clínica.**

**COORDINACION:** POJOMOVSKY DANIEL

### **PROPUESTA DE INVESTIGACIÓN**

Convocamos a los colegas interesados en conformar un grupo de investigación sobre “Sexualidad, Sexuación y Subjetividad de la época”, para poner a trabajar, desde una perspectiva psicoanalítica, las preguntas y problemas que nos presenta la clínica atravesada por los discursos y debates actuales.

Para el Psicoanálisis la diferencia de los sexos no es la diferencia anatómica, sin embargo, ésta guarda importancia por sus consecuencias psíquicas. En la práctica analítica se verifica la dificultad del sujeto (independientemente de la estructura) para asumir su sexo. Desde esta perspectiva, no hay definiciones esencialistas sobre qué es un hombre o qué es una mujer.

¿A qué llamamos “su sexo” si no es el género, ni el sexo anatómico?

¿Es pertinente responder en términos de género? ¿De qué se trata en la identidad de género?

El Psicoanálisis aborda estas cuestiones desde las identificaciones edípicas, la elección de objeto y el modo singular de satisfacción según la inscripción en las

fórmulas de la sexuación; niveles que pueden articularse de modo paradójico y contradictorio entre sí, a ser escuchados en la singularidad del uno por uno.

Freud señaló como algo específico de lo humano la sexualidad en dos tiempos, dividida por el período de latencia. Dos momentos en que el sujeto (primero infantil luego adolescente) debe enfrentarse con lo real del goce, a anudar con lo simbólico y lo imaginario a través de operaciones de cifrado y velamiento.

Camino, construcción a partir de las marcas contingentes de la infancia y la pubertad, que necesitan de un tiempo para que el sujeto encuentre su solución singular. Por eso es tan necesaria la pausa, la escucha, y el acompañamiento, para construir y trabajar las preguntas que aparecen.

El niño, desde esta perspectiva, no está en condiciones de concluir, no puede hacer uso de aquello que experimenta como goce perverso polimorfo y por eso no puede hacerse responsable de él, de identificarse con él como lo haría un adulto.

¿Es posible continuar siguiendo los lineamientos freudianos de los dos tiempos de la sexualidad? ¿De qué manera?

Si la latencia es entendida como un tiempo necesario de espera, que es sostenido y acompañado por el deseo del Otro, ¿cómo posicionarnos frente a demandas de niños, púberes, adolescentes, padres, y del Otro social que urgen por definiciones en relación a situarse respecto a la diferencia de los sexos, en un tiempo que es más para la construcción de preguntas que para un empuje a respuestas?

En una época signada por la multiplicidad de configuraciones y situaciones familiares: familias ensambladas, decisiones de separaciones en el curso de -embarazos, separaciones y tenencia, la monoparentalidad por opción, homoparentalidad, entre otras. Así como por el impacto de las nuevas técnicas de reproducción. ¿La familia necesariamente es edípica? ¿Con qué variantes e invariantes?

Si queremos participar desde el Psicoanálisis en los debates sobre las cuestiones de género, e investigar desde esa perspectiva los discursos y la subjetividad actuales, nos proponemos retrabajar entre otros, los conceptos de identidad, identificación, semblante, nominación, anudamiento.

En nuestra contemporaneidad abundan los movimientos que reivindican igualdad de derechos, aceptación y respeto por las diferencias en materia sexual, ¿El

Psicoanálisis puede realizar algún aporte en ese sentido? ¿Existe un diálogo posible con el *discurso queer* y/o con los estudios de género?

Desde la época de Freud a nuestros tiempos han ocurrido cambios que producen otros modos de presentación del sujeto y su padecimiento. Nos proponemos revisar y poner en cuestión los aportes freudianos y lacanianos a la luz de las discusiones actuales.

**DURACION:** Anual

**FRECUENCIA:** Quincenal

**HORARIO:** Primeros Y Terceros Viernes de cada mes de 10,00 A 12.00

**INICIO:** 15-03-2024

**DIRIGIDO A:** Psicólogas, psicólogos, estudiantes avanzados de la carrera de Psicología

**MODALIDAD:** virtual Zoom a través del Campus Virtual del Colegio de Psicólogas y Psicólogos de la Pcia. De Bs. As. Distrito XV

\*Otorga puntaje para la Escuela de Especialización y Posgrado en Psicoanálisis

\* Continúa y reabre inscripción en agosto, reinicia cuarto viernes de agosto

Actividad no arancelada para matriculados del  
Distrito XV (con matrícula al día)

**INFORMES E INSCRIPCION:** [inscripciones@cpsi.org.ar](mailto:inscripciones@cpsi.org.ar)